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Construyen sala con el 
acero fundido de 24 mil 
armas incautadas el 2024 
El espacio será instalado en recinto educacional de Maipú y está siendo 
trabajado por docente y alumnos en práctica de Arquitectura de la UV. 

Redacción 
La Estrela de Valparaiso 

na sala psicosocial 

que será instalada 
U en la escuela básica 
Tomás Vargas y Arcaya de 
Maipú, construida con el 
acero fundido de más de 
24 mil armas incautadas 

en 2024, se encuentran di- 

señando en la Escuela de 

Arquitectura de la Univer- 
sidad de Valparaíso. 

El anuncio lo realizó 
hace algunos días el Presi- 
dente Gabriel Boric, quien 
encabezó el proceso de 
destrucción de elementos 
controlados por la Ley de 
Control de Armas, entre 
los que se cuentan pisto- 
las, revólveres, escopetas, 
rifles y armas artesanales, 
entre Otros. 

La iniciativa es desarro- 
lada en conjunto por la 
agencia La Familia, los mi- 

nisterios de Educación y 
Defensa, la empresa de 
Aceros AZA encargada de 
la fundición y la Escuela 
de Arquitectura UV. 

El arquitecto Mauricio 
Ortiz, académico UV a 
cargo del proceso que es- 
tá trabajando en el encar- 
go con un grupo de estu- 
diantes en práctica, cuen- 
ta que “se trata de una sa- 
la para siete personas, 
más un profesional, cuya 
superficie es de 9 mts2 

aproximadamente, con 
una planta de 3x3. Como 
es una sala de acero y vaa 
ser fabricada con perfile- 
ría no estructural, llega- 
mos a la conclusión que 
lo mejor es que fuera una 
especie de pieza de dise- 
ño de doble envolvente, 
para otorgar resistencia a 
la estructura”. 

“Le dimos una holgura 
vertical, ya que la planta 

debía ser pequeña, pensa- 
mos que la única posibi 
dad era darle cierta elegan- 
cia al espacio en la vertica- 

  

lidad y resultó ser bastan- 

te interesante, porque nos 
dimos cuenta que podía- 

mos abrir escotillas en los 
niveles inferior y superior, 
y con eso podríamos lo- 
grar quela sala sea confor- 
table en el aspecto térmi- 
co”, añade. 

“Esta sala debe ofrecer 
seguridad y tranquilidad 
para los usuarios, pero el 
hecho de transformar las 
armas que sirven para 
destrucción en la cons- 
trucción de un espacio de 
acogida y de atención a 
las personas, tiene una 

fuerte carga simbólica. El 
cómo esta obra se presen- 
taba y transformaba este 
reciclaje en algo digno 
que simbolizaba la recon- 
versión de lo que signifi- 
ca un arma, fue motivan- 
te”, agrega. 

En cuanto al hecho de 
trabajar con estudiantes 
en práctica, el académico 
destaca que “el trabajo es 
horizontal, vamos plan- 

teando ideas y las vamos 
desarrollando de manera 

   
conjunta, lo cual significa 

un proceso de aceleración 
de enseñanza. Están lle- 
vando un proyecto a un 
grado de desarrollo mayor 
de lo que normalmente 
harían. Hasido una bonita 

experiencia verlos asimi- 
lar esta cantidad de traba- 

joy de capas queva tenien- 
do el proyecto y al mismo 
tiempo, ver que se desen- 
vuelven de manera positi- 
va y proactiva”. 

Luciano Novellino, Géne- 
sis Jara, Nayerlin Gómez y 

Vasco Rivas, son los estu- 
diantes de Arquitectura 
que integran el proyecto 
como parte de su práctica 
profesional. Al respecto 
Luciano destaca que seen- 

cuentran “desarrollando 
diversos roles de manera 
grupal. Es motivador to- 

mar estas armas que se 
funden y con eso armar un 
proyecto concreto, intere- 
sante, que permite jugar 
con la estructura, la at- 
mósfera y los espacios”. 

  

LASALA PSICOSOCIAL FUE PLANTEADA DE MANERA VERTICAL Y CON ESCOTI 
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ILLAS EN DISTINTOS NIVELES. 

Su colega Génesis cuen-

ta que “en estos momen-
tos estamos desarrollando
el tema de la planimetría,
la elevación y las plantas
de la estructura. Cuando
nos propusieron la inicia-
tiva me encantó, porque el
proyecto quiere generar la
idea de sentirse acogido y
protegido, mediante una
propuesta innovadora y di-
ferente, pero que al mis-
mo tiempo, responda al
encargo principal que es
una sala psicosocial cons-

truida del acero prove:
niente de la fundición de
armas incautadas”. 

En tanto, Nayerlin des-

taca que “durante el pro-
ceso hemos aprendido
mucho, trabajando en pla-
nimetría, en el diseño, o

aportando ideas. Ha sido

muy enriquecedor, porque
cambia la forma típica de
un taller que suele ser más
exploratorio para pasar a
un proyecto concreto,
donde se ven presupues-
tos, materiales y las deci-
siones son reales”. Y     

Maitencillo: inician 
históricas obras de agua 
potable y saneamiento 
Una muy buena noticia 
recibieron los vecinos de 
Maitencillo en la comuna 
de Puchuncaví, ya que 
tras la entrega de la reso- 
lución ambiental por par- 
te de la Comisión de Eva- 
luación Ambiental, seini- 
ciarán las obras de la pri- 
mera etapa del histórico 
proyecto de agua potable 
y saneamiento para el bal- 
neario, trabajos que bene- 
ficiarián a más de 5.600 
hogares. 

Lo anterior luego que 
el alcalde de la comuna, 
Marcos Morales junto al 
gerente general de Esval, 

José Luis Murillo, firma- 
ran un convenio que per- 
mitirá destrabar una serie 
de problemas jurídicos 
que estaban generando 
complicaciones para el 
inicio de las obras, las que 
comenzarán a ejecutarse 
en marzo de 2025. 

El alcalde de Puchun- 
caví, junto con destacar 
la importancia del inicio 
de las obras para los veci- 

nos, afirmó que “cuando 
hablamos de desarrollo, 
lo hacemos en serio. Y lo 
que hemos hecho en el 
último tiempo llevando 
adelante un proyecto de 

saneamiento básico en la 
comuna de Maitencillo, 
que abastece un gran nú- 

mero de conexiones pero 
que proyecta el norte de 

la comuna con mejores 
condiciones sanitarias y 
con algo muy esperado 
por nuestras vecinas y 
vecinos”. 

“Hemos firmado un 

mil millones se inverti- 
rán en obras de agua 
potable Y saneamiento 
en el balneario de Mai- 
tencillo. 

nuevo convenio con Esval, 
que facilita el desarrollo 
del proyecto y que viene a 
destrabar diferentes pro- 

blemáticas que un proyec- 
to de esta envergadura 

conlleva”, destacó la máxi- 
ma autoridad comunal. 

El alcalde Morales 
aprovechó la ocasión para 
agradecer a la sanitaria 
“ya que en conjunto he- 
mos buscado esta salida y 
también agradecer a 
miembros del equipo téc- 
nico que también han 
ayudado a que esto se pu- 
diese materializar porque 
destrabar este tipo de si- 
tuaciones, alcances jurídi- 
cos, temas de escritura 
entre otros, nos compli- 
can el desarrollo del pro- 
yecto y este acuerdo viene 
justamente a facilitar ese 

tipo de situaciones en fa- 
vor de nuestras vecinas y 
vecinos”. 

Cabe señalar que se- 
rán más de $32 mil millo- 
nes los que se invertirán 
en esta alianza público — 
privada entre la sanitaria 
Esval, la Subdere y la Mu- 
nicipalidad de Puchunca- 
ví para comenzar con los 
trabajos en marzo del 
presente año.0
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